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Protokoll der Delegiertenversammlung des Schützenkreises 115 

Unterlahn e.V. am 13.09.2020 in Eppenrod 
 

Anwesende: siehe Liste 

 

Entschuldigt: Udo Wöhler, Christoph Klos, Mario Linowski, 

 

Beginn: 10.05 Uhr 

 

1.Eröffnung und Begrüßung 

Ulrich Hennemann begrüßte die anwesenden Vereine und die Vertreter des Sportkreises und des 

Schützenbezirks 11 und bedankte sich bei dem SV Eppenrod, der sich in diesem Jahr als Gastgeber 

bereitgestellt hatte. 

 

2. Grußwort des Sportkreisvorsitzenden Werner Hölzer 

Er begrüßte die Delegierten und bedankte sich für die Einladung. Und gibt den Delegierten bekannt, 

dass auch vom Sportkreis Zuschüsse vergeben werden, um die Verluste der Einnahmen durch die 

Corona-Pandemie etwas auszugleichen. Auch können Lehrgänge vom Sportkreis bezuschusst 

werden. 

 

3. Totengedenken 

Totengedenken: Wir gedenken an dieser Stelle aller in den letzten 12 Monaten verstorbenen 

Schützenkameradinnen und Schützenkameraden aus unseren Mitgliedsvereinen im Schützenkreis 

115 Unterlahn. Dies waren leider ungewöhnlich viele, weshalb ich hier nur Karl Fachinger (Diez) 

und Ernst-Günter Kurschat (Langenscheid) nennen will. Sie alle waren Teil unserer großen 

Schützenfamilie und wir wollen sie in dankbarer Erinnerung behalten. Mögen sie in Frieden ruhen. 

 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Satzungsgemäß wurden die Mitgliedsvereine 4 Wochen vor der KV schriftlich per E-Mail mit der 

gleichzeitigen Versendung der Tagesordnung – und durch die Bekanntmachung auf der Kreis- 

Homepage zur diesjährigen Delegiertenversammlung eingeladen. Es waren keine weiteren Anträge 

beim Vorsitzenden eingegangen und somit wurde die Tagesordnung bestätigt. 

 

5. Verlesung und Genehmigung des Protokolls vom 13.09.2019 

Das Protokoll wurde nach Fertigstellung auf der Homepage des Kreises zur Kenntnisnahme und zur 

Kontrolle durch die Mitglieder veröffentlicht. Einige Exemplare wurden zur Versammlung nochmal 

zur Einsicht ausgelegt. Auf ein Vorlesen wurde einstimmig verzichtet und das Protokoll wurde 

genehmigt. 

 

6. Wahl eines Protokollführers 

Étienne Gemmer wurde einstimmig zum Protokollführer gewählt. 
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7. Feststellen der Anwesenheit und Stimmberechtigung 

Es waren 9 Vereine und 7 Vorstandsmitglieder des Kreises 11.5 anwesend. Somit gab es 16 

Stimmberechtigte. 

 

8.a. Bericht des 1. Vorsitzenden 

- Seit der letzten Kreisversammlung hat sich der Kreisvorstand viermal zu einer Vorstandssitzung 

getroffen (04.09.2019/ 04.01/ 24.06./ 09.09.2020). 

- Am 15.03 nahmen einige Kreisvereine bei der Verabschiedung von W. Hölzer nach 38. Jahren als 

Kreisjugendleiter des Sportkreises teil. Dies war sehr erfreulich. Dies war sehr erfreulich. Bei dieser 

Veranstaltung wurden Andreas Doss und Kai Schmidt neu in ihr Amt eingeführt. Petra Klein wurde 

mit der Bronzenen Ehrennadel des Sportbundes geehrt. 

- Am 24.3. traf sich eine Delegation des Sportkreises im Vorfeld der Wahlen mit den Grünen. Deren 

Vertreter stellte u.a. fest, dass es vonseiten seiner Partei keinerlei Probleme mit den Sportschützen 

gibt. 

- Am 19.4. war eine kleine Delegation beim SchV. Hahnstätten Gast beim Ostereierschießen in 

Hahnstätten. 

- Am 4.5. fand das Kreiskönigsschießen in Hahnstätten statt. Neue Majestäten wurden Josh Motschke 

aus Ergeshausen und Ivo Iwanov aus Freiendiez. Das Kreisschützenfest in Hahnstätten war vom 

SchV. Hahnstätten hervorragend vorbereitet. Der Dank des Schützenkreises gilt hier nochmal Stefan 

Bolderhej und seinen Vorstandsmitgliedern und den vielen Helfern. 

- Am 11.5. waren Rolf Neitzert und Jürgen Bröder als Vertreter des Kreises mit einem kleinen 

Geschenk beim 70. Geburtstag von Werner Hölzer. 

- Am 25.4. vertrat Etienne Gemmer den Kreisvorstand bei der Bezirksdelegiertenversammlung. Dort 

wurde Klaus Ries aus Eppenrod als neuer Bogenreferent eingeführt. Leider war mal wieder kein 

anderer Verein aus unserem Kreis anwesend. 

- Am 7.6. wurde die Ehrung von dem mittlerweile leider verstorbenen Ernst Dieter Kurschat aus 

Langenscheid nachgeholt. Am 8.6. erhielt Christoph Ernst bei der Einweihung der neuen 

Elektronikanlage in Netzbach nachträglich die Silberne Ehrennadel. 

Am 23.6. trafen sich Mitglieder einiger (weniger) Vereine zum Familientag, der uns zum Frankfurter 

Flughafen führte 

- Am 27.6. waren Olaf Schwaderlapp und der KV bei der Kreisjugendleiterversammlung in Höhr. 

- Am 7.7. war der Schützenkreis Gast bei der 50-Jahr Feier des SV Rettert. 

- Am 11.8. waren wiederum einige Vorstandsmitglieder beim Tag der Vereine in Hahnstätten, das u.a. 

vom SchV. Hahnstätten mit organisiert wurde. 

- Am 22.8. lud der Sportkreis zu seiner jährlichen Klausurtagung nach Balduinstein ein. Dabei wurde 

u.a. hingewiesen auf ein neues Landesgesetz für Elementarschäden, die Erhöhung der 

Mindestbeiträge in 2020 und auf die Möglichkeit der Zuschussbeantragung bei der Naspa-Stiftung 

und der Lay-Stiftung. 

- Der Vorsitzende nahm im Herbst gemeinsam mit Olaf Schwaderlapp an zwei Treffen der 

Bezirksjugend teil. Ziel war die Einrichtung einer Trainingsgruppe für junge LG und LP Schützen, an 

deren Trainingsveranstaltungen aus unserem Kreis trotz regelmäßiger Erinnerung kein Jugendlicher 

teilgenommen hat. - Am 2.11. wurde Josh Motschke beim Bezirkskönigsschießen 3., Ivo Iwanov 5. 

Leider wurde nur der Jugendkönig von einer kleinen Vereinsdelegation begleitet. 

- Am 3.11. waren Petra Klein und der KV bei der Gebietsversammlung in Wittlich. Die mittlerweile 

angelaufenen Aufgelegt RSB Ligakämpfe wurden dabei vorgestellt. Bei den Wahlen wurde der alte 

Amtsinhaber Prof. Willi Werner zum Stv. Gebietsvorsitzenden wiedergewählt, die Suche nach einem 

Ligaleiter blieb erfolglos und wurde vertagt. Es wurde eine Arbeitsgemeinschaft Sportschießen zur 

Förderung des Leistungsschießens ins Leben gerufen, bestehend aus dem RSB-gebiet Süd, dem 

Pfälzischen Schützenbund und dem Sportbund). Um immer aktuell zu bleiben wird den Vereinen 

angeraten, den RSB Newsletter zu abonnieren. 

- Am 5.11. lud Olaf Schwaderlapp zu einer außerordentlichen Jugendleiterversammlung ein und 

machte nochmals nachdrücklich auf die für ihn unbefriedigende Situation im Jugendbereich 

aufmerksam. Er trat von seinem Amt mit sofortiger Wirkung zurück. Die Aufgaben wurden bis zur 

nächsten Jugendversammlung (gestern) aufgeteilt. Olaf wurde auf der Sitzung am 4.1.2020 

verabschiedet. 



- Am 24.11. vertrat uns Rolf Neitzert bei der RSB-Delegiertenversammlung in Ransbach-Baumbach. 

Trotz der räumlichen Nähe konnte sich wieder einmal keiner unserer Vereine zur Teilnahme 

entschließen. 

- Im Januar wurde das neue Mitgliederprogramm eingeführt. Auch der Kreis wird in Zukunft damit 

arbeiten.- Das Kreisaltersschießen am 12.01.2020 in Ergeshausen war recht gut besucht, obwohl 

einige Vereine, die man eigentlich erwartet hatte, fehlten. Gewonnen hat Peter Dick aus Netzbach. 

Hier dankte der KV nochmal den Ergeshäusern für die Gastfreundschaft sowie Nadine Groh und 

ihrem Chef für die Preisspenden. 

- Am 22.1. trafen sich der Kreisvorstand, Vertreter des SV Heistenbach und des SV Diez-Freiendiez 

zu einer Vorbesprechung zum Kreisfest 2020. Im weiteren Jahresverlauf hatten sich alle Beteiligten 

darauf verständigt, das Fest aufgrund der Corona Bedrohung und der Empfehlungen von Seiten der 

Behörden für dieses Jahr abzusagen. 

- Am 31.1. waren Thorsten und der KV bei der Gesamtvorstandssitzung des Bezirks in Höhr. Hier 

wurde insbesondere auf die offenen Funktionsposten beim Bezirk hingewiesen. Den aus 

Gesundheitsgründen ausgeschiedenen neuen Bezirkssportleiter Manfred Auer ersetzt nur in diesem 

Jahr Manfred Hanke. 

- Am 17.7. waren Thorsten und der KV auf der zweiten Gesamtvorstandssitzung des Bezirks. - der 

Aufgelegt RSB Cup sollte bis Ende August begonnen worden sein. Dieser wurde gestern komplett 

abgesagt. - Die BM 2021 in den Luftdruck-Disziplinen wird nur auf Elektronik geschossen - Das 

Bezirkskönigsschießen 2020 fällt aus -Der Bezirks-Damenendkampf 2020 ist abgesagt - Die Posten: 

Bezirkssportleiter, Kassierer, Vorderlader- und Ordonnanzreferent sind offen - Helge Remmer ist 

neuer Bogenreferent im Gebiet Süd. 

- 05.09.2020 Kreisjugendversammlung in Ergeshausen - Die Jugendvertreter aus Ergeshausen, Diez 

und Holzappel waren anwesend. Dazu Kreiskassierer Jürgen Bröder und der Kreisjugendwart 

Andreas Doss als Gast und Hartmut Paul als Gastgeber. - Neuwahl: Kreisjugendleiter für 4 Jahre bis 

2024 wurde Christoph Klos. Die Sommerrunde 2021 wird von Petra Gratzkowski übernommen. Die 

Vertretung bei Bezirk und Land übernimmt – sofern notwendig – Ulrich Hennemann. Ein Vertreter 

für den Jugendleiter und ein Jugendsprecher wurden nicht gefunden. 

- Zum Thema Waffengesetz-Novelle hatte der Schützenkreis ein schriftliches Statement an den MdB 

Oster, an den MdL Lammert und an unseren Landrat geschickt. Das Statement wurde auch auf 

unserer Homepage veröffentlicht. Die Herren Lammert und Puchtler sagten uns ihre Unterstützung 

zu, soweit es in ihrer Macht steht. Von Herrn Oster hat der KV nichts gehört. Hier möchte er einmal 

ganz deutlich klarstellen, dass unsere Volksvertreter im Kreis, nicht wie es von einigen 

Schützenkollegen im App-Austausch abfällig dargestellt wird, auf unserem Kreisfest nur heiße Luft 

verbreiten, sondern dass sie sich sehr wohl nach ihren Möglichkeiten für uns Schützen einsetzen. Nur 

können sie allein die Schützenwelt nicht nach unseren Wünschen verändern. Hier kann man im 

Grunde nur froh sein, dass die allgemeine Stimmung in der Öffentlichkeit nach dem Hanau-Attentat 

nicht wieder massiv gegen uns aufgeflammt ist. Solange Sportschützen mit solchen Verbrechen in 

Verbindung gebracht werden, müssen wir wohl mit Restriktionen leben – ob es uns passt oder nicht. 

- Zum Schluss bedankt sich der KV bei allen Vorstandskollegen für die Mitarbeit im vergangenen 

Jahr. Insbesondere Rolf Neitzert ist einige Male ohne Knurren, sondern ganz selbstverständlich für 

ihn eingesprungen. Er ist froh, einen funktionierenden Vorstand und einen zuverlässigen Vertreter zu 

haben. 

 

8.b. Bericht des Sportleiters 

- An der KM 2020 nahmen 413 Starter teil, wovon 25 nicht anwesend waren. Bis auf kleine 

organisatorische Probleme verlief die KM fast reibungslos. 

- Thorsten Weris gab im April bekannt, dass er sich nicht wieder zur Wahl des Sportleiters zur   

Verfügung stellt und er sein Amt somit ab heute nicht mehr offiziell ausführt. (Bei der Planung der - 

KM und Liga wird er bis zum Jahresende noch helfen.) 

Étienne Gemmer wird als stv. Sportleiter nun das Amt begleiten, gibt aber bekannt, dass es für ihn 

 alleine nicht machbar ist. So kam auf der Sportleitersitzung im August die Idee auf, das Amt des 

 Sportleiters auf mind. 3 Personen aufzuteilen, da dieser Posten für eine noch berufstätige Person    

 nicht machbar ist!!! 

- Bei den GK-Disziplinen werden ab der Kreismeisterschaften 2021 neue Regeln gelten, da trotz 



 Limitzahlen für die KM 2020 vermehrt Personen an der Kreismeisterschaft teilnahmen, die noch 

 nicht einmal 10 Schuss auf die Scheibe brachten. Näheres wird dann in der Ausschreibung der KM 

 zu finden sein. 

- Durch die geltenden Corona-Schutzbestimmungen ist es unmöglich, die KM2021 in der gewohnten 

Weise durchzuführen. Deswegen wird die VM als KM gewertet und zum Bezirk durchgemeldet.D.h. 

die Vereine schießen die Disziplinen im Heimverein und schicken uns diese Ergebnisse zu. 

(Ausgenommen sind die Disziplinen 100m, Ordonanzgewehr, Vorderlader, Trapp, Unterhebel GK, 

und Bogen. Dort werden nach genügend Anmeldungen die Stände gemietet und nach Möglichkeit   

durchgeführt) 

- Die Vereine haben bis zum 16. Oktober 2020 Zeit, ihre VM an die Kreissportleitung zu senden. 

Étienne gab ausdrücklich bekannt, dass Endtermine und Abgabetermine einzuhalten sind und er 

keine Nachmeldungen oder verspätet geschickte Meldungen mehr annehmen wird. Auch wird es 

dann keine Diskussionen mit einzelnen Schützen mehr geben. 

- Bei Problemen bei der Liga haben sich die Vereine bzw. die Mannschaftsführer bei dem jeweiligen 

Ligaleiter zu melden und nicht beim Sportleiter. Diese sind extra für die Mannschaften da und 

können die meisten Probleme klären. Falls doch Schwierigkeiten auftreten sollten, sollte eine 

Meldung beim Kreissportleiter erfolgen. 

- Ende der Kreisliga ist der 31.10.2020. 

 

 

8.c. Bericht des Geschäftsführers 

Étienne Gemmer bedankte sich für die Zusammenarbeit der Vereine mit dem Kreisvorstand. 

Die Kommunikation könnte bei manchen Themen besser laufen, bzw. eine Rückmeldung wäre gern 

gesehen. 

 

 

8.d. Bericht des Jugendleiters entfällt 

Christoph Klos wurde als Jugendleiter bestätigt 

Petra Gratzkowski übernimmt die Sommerrunde 

 

 

8.e. Bericht der Damenleiterin 

Petra Klein berichtete, über den Familientag 2019 am Flughafen Frankfurt. 

Der Familientag 2020 musste aufgrund der Corona-Schutzmaßnahmen leider ausfallen 

 

8.f. Bericht des Kassierers 

Die Kasse wurde von Stefan Diesler und Berthold Holzenthal geprüft. 

Das Kassenbuch kann nach Absprache mit Jürgen Bröder eingesehen werden 

 

8.g. Berichte der Referenten: Gewehr, Pistole, Presse 

Rolf Neitzert berichtete, dass die Liga Langwaffen ohne Probleme abgeschlossen wurde. 

Nadine Groh wies auf ihre Berichte hin, die in den Zeitungen und auf der Homepage veröffentlicht 

wurden. 

  

9. Aussprache zu den Berichten 

Zu den abgegebenen Berichten wurde keine weitere Aussprache gewünscht. 

 

10. Bericht der Kassenprüfer 

Stefan Diesler und Berthold Holenthal prüften die Kasse bei Jürgen Bröder. Dieser konnte alle 

Belege vorlegen. Die Prüfer bescheinigten dem Kassierer eine einwandfreie Kassenführung 

 Stefan Diesler beantragte daraufhin die Entlastung des Kassierers und des Vorstandes durch die 

 Kreisversammlung. Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig. 

Bernard Meyer und Hartmut Paul wurden zu neuen Kassenprüfern gewählt. 

 

 



11. Haushaltsplan Kassierer 

Jürgen Bröder stellte den Haushaltsplan für 2021 vor. 

 

12.Wahlen für die nächsten 4 Jahre (bis 2024) 

Stellvertretender Kreisvorsitzender Rolf Neitzert (einstimmig) 

Kassierer/Schatzmeister: Jürgen Bröder (einstimmig) 

Bestätigung Jugendleiter: Christoph Klos (bestätigt) 

Sportleiter: nicht vergeben   

 

13. Anträge 

Es gingen keine Anträge beim Vorsitzenden ein. 

 

14. Verschiedenes 

Jürgen Bröder schlug vor, die in diesem Jahr eingezogen Beiträge für das Kreisfest, das ausfallen 

musste, in einen Kreiszuschuss umzuwandeln (einmalig). Dem Antrag wurde bis auf eine Enthaltung 

zugestimmt. 

Aufgrund der wechselnden Corona-Bestimmungen ist es für den Kreisvorstand schwierig, für das 

restliche Jahr etwas zu planen. Der KV wird dieses vermutlich auch nicht mehr machen. 

 

Der Vorsitzende Ulrich Hennemann dankte den Vereinsvertretern für ihre aktive Teilnahme an der 

Versammlung und wünschte allen viel Gesundheit in dieser anstrengenden und turbulenten Zeit. 

 

 

Für die Richtigkeit des vorstehenden Protokolls: 

 

 

gez. Ulrich Hennemann (Vorsitzender)  gez. Etienne Gemmer (Protokollant) 

 

 

 


